

Cirqu' Conflex

PROJET D'ACCUEIL

CONFIANCE
EXPRESSION CITOYENNE

COHESION
TISSAGE DE LIENS

BIEN-ÊTRE
AUTONOMIE
ESPRIT CRITIQUE
BIENVUEILLANCE
RESPONSABILISATION
ESPACE PUBLIC

ACCÈS À LA CULTURE

LIEN SOCIAL
CRÉATIVITÉ
ACCESSIBILITÉ

AMUSEMENT
ÉCOUTE
CIRQUE

AMUSEMENT PERSONNEL
DÉVELOPPEMENT PERSONNEL
COMMUNICATION

NON-JUGEMENT

SOLIDARITÉ

COMPLICITÉ

COOPÉRATION
PARTICIPATION
OSER

ACCUEIL OUVERT
LIBERTÉ D'EXPRESSION

EXPRESSION ARTISTIQUE

BIENVUEILLANCE

RESPONSABILISATION
ESPACE PUBLIC

BIENVUEILLANCE

ESPACE PUBLIC

ACCUEIL OUVERT

LIBERTÉ D'EXPRESSION

Depuis sa naissance en 1994 et grâce au langage universel de l'art, Cirqu'Conflex invite à créer des rencontres et du lien entre les personnes, travaille à construire des ponts entre les quartiers et les voisins et encourage la participation de toutes et tous à la vie citoyenne et culturelle.

Reconnu en tant que Centre d'Expression et de Créativité, Maison de Jeunes et acteur de cohésion sociale, avec des idéaux d'égalité des chances et d'éducation permanente, Cirqu'Conflex se veut un espace associatif de cirque social, ouvert à toutes et tous.

TU NOUS AS DÉCOUVERT...

Nos portes sont ouvertes à tout le monde. Nous aimons mélanger les âges de 8 à 88 ans, les genres, les origines, les cultures, les langues, les techniques circassiennes et artistiques, etc. Notre public est issu d'Anderlecht, de Saint-Gilles, de Forest, du reste de Bruxelles et de la Belgique ou du reste du monde ! Ainsi, que tu sois de passage ou non, que tu sois en Belgique depuis peu ou depuis quelques années, que tu sois jeune ou moins jeune, amateur/amatrice ou pro, etc., nous t'accueillons avec plaisir.

Peut-être nous as-tu connu par l'intermédiaire de tes proches ? Nous organisons régulièrement des moments conviviaux, tels que notre fête de fin de saison, des activités festives pour enfants, des goûters en fin de stage, etc.

Il est aussi possible que tu nous aies découvert grâce à nos supports d'information. Nous avons un site web, une newsletter, une page Facebook, etc. Nous envoyons nos programmes d'activité par email mais également par courrier, car nous sommes conscients que tout le monde n'a pas accès à un ordinateur ou à une connexion internet, et que nous souhaitons rencontrer un maximum de personnes.



SOLIDARITÉ

C'est d'ailleurs dans ce but que nous développons des partenariats avec d'autres associations, qu'elles soient des Maisons de Jeunes, des Écoles de Devoirs, des AMO (aide en milieu ouvert), des associations issues de l'Insertion Socio-Professionnelle, des Centres Culturels, des Projets de Cohésion Sociale, des Centres d'Alphabétisation ou de Français Langue Étrangère, des Centres d'Expression et de Créativité, des écoles, des services communaux, etc.

Ces partenariats nous permettent d'entrer en contact avec d'autres publics, d'encourager l'engagement et la participation, de soutenir les mixités ou encore de mélanger les visions, les compétences, la culture et les arts du cirque.



Fête de quartier



Peut-être encore as-tu entendu parler de nous grâce à notre réseau associatif. Différentes fédérations et instances publiques croient en notre projet et soutiennent notre travail.



FÈDÈCIRQUE



Tu as aussi pu nous apercevoir dans l'espace public, où nous menons différentes actions : initiations aux arts du cirque, co-organisation du Festival des Arts de la Rue d'Anderlecht, fête des sports, etc.



Atelier Zinneke avec un partenaire

Ou bien, tu as déjà visité nos locaux ? Par exemple, lors de nos portes ouvertes, de notre fête de fin de saison, etc. En façade, tu as eu un aperçu de nos activités grâce à nos affiches.

En entrant, tu as découvert différents panneaux et présentoirs pour t'orienter vers des offres d'emploi, des événements ou formations, etc. Et en franchissant la porte de notre salle d'accueil, tu nous as rencontré.



Activité arts plastiques



Portes ouvertes

TU NOUS AS RENCONTRÉ...

Tu as découvert le lieu que nous mettons à ta disposition pendant les activités. La première chose que tu as probablement vue, c'est notre salle d'accueil. Elle se veut chaleureuse, conviviale et ouverte à chacun·e. En matinée, elle est souvent occupée par des artistes en résidence, des partenaires, les animatrices et animateurs, etc. L'après-midi et le soir, elle prend plus amplement vie grâce à tou·te·s les participant·e·s qui y défilent ou s'y posent un moment, ainsi que leur famille, sans obligation de participer à une activité.



Activité à l'accueil



Stage

Tu y trouves un espace d'information avec nos flyers, nos horaires, notre règlement d'ordre intérieur... Un coin lecture avec des livres sur le cirque, des bandes dessinées, des contes... Ou encore un coin bricolage pour dessiner, colorier, t'essayer aux origamis, réaliser une construction artistique avec d'autres personnes... puis exposer tes œuvres ! Si l'envie te prend, tu peux aussi jouer grâce à notre ludothèque variée. Et si une idée traverse ton esprit, n'hésite pas à la déposer dans notre boîte à idées ou à répondre à nos sondages.

C'est aussi, évidemment, le lieu idéal pour manger. Un frigo est à ta disposition, de la vaisselle, des tables, des chaises et un lombricompost.

Tu peux proposer tes idées pour transformer notre salle d'accueil, pour la moduler, pour la décorer car nous souhaitons que tu te sentes chez toi ! Tu y rencontreras les membres de l'équipe et plein de personnes différentes avec qui tu pourras rigoler, papoter, échanger des informations, réaliser une œuvre et créer des liens.

À l'image des publics que nous accueillons, notre équipe est mixte en origine, langue, formation, spécialités artistiques, etc. Notre point commun ? Nous croyons au projet pédagogique de Cirqu'Conflex et à l'utilité du cirque pour trouver un langage commun et favoriser l'interculturalité.

Afin de te proposer des activités toujours plus pertinentes, nous continuons de nous former individuellement et collectivement, d'échanger entre nous et avec d'autres professionnels des secteurs artistique et circassien, social, jeunesse, etc. Il est très important pour nous de rester informé·e·s de ce qui se fait autour de nous, de créer des liens avec d'autres associations, de débattre, de confronter les visions, de porter nos idées et nos idéaux auprès des instances politiques... de faire avancer les choses, de nous transformer.



Formation d'équipe

TU T'ES INSCRIT·E...

Pour permettre à tout le monde de participer à nos activités, nous avons choisi d'offrir plusieurs manières de s'inscrire : sur place pendant nos heures d'accueil, par téléphone, par email, sur notre site internet... Un autre bon moyen est de venir à notre journée d'inscription, qui a lieu chaque année en septembre. Elle constitue une bonne occasion pour découvrir les locaux, discuter avec l'équipe, rencontrer d'autres participant·e·s et être orienté·e vers les activités qui répondront le mieux à tes attentes.

Dans tous les cas, nous allons te demander de remplir une fiche d'inscription. Ta carte d'identité n'est pas nécessaire. Cette fiche nous permet d'avoir tes coordonnées pour que tu ne rates aucune info et que tu sois couvert·e par notre assurance. Il s'agit d'un document interne, dont aucune information ne sera divulguée. Elle constitue une étape importante pour garantir ta sécurité. En cas d'accident, elle te permettra de bénéficier de l'intervention de notre assurance. En effet, tout est mis en œuvre pour que tu te sentes bien dans les activités auxquelles tu participes. L'encadrement des participant·e·s entre 8 et 12 ans respecte les normes de l'O.N.E.

Le corps est préparé pour l'activité grâce des échauffements, la pratique est progressive, les techniques de cirque sont sécurisées par du matériel de qualité professionnelle, adapté aux normes en vigueur et correctement entretenu, etc.

Des tours de parole ponctuent les activités pour te donner l'opportunité de t'exprimer dans une ambiance agréable.



Zinneke Parade

Nous avons conscience que les activités artistiques ont souvent un coût conséquent, qui peut parfois freiner les rêves des un·e·s et des autres. Or, nous pensons que les arts doivent être ouverts à tout le monde car ils participent activement au développement et au bien-être individuels et collectifs.

De fait, nous avons choisi des tarifs accessibles. En parallèle, nous avons également prévu d'autres possibilités : un étalement du paiement, une réduction sur base de la carte famille nombreuse, une dégressivité des prix, etc. Nous acceptons aussi les chèques-sport, les interventions par la mutuelle, la prise en charge par des services tels que les CPAS ou AMO et nous remettons sur demande une attestation fiscale pour les frais de garde pour les stages. Et surtout, nous restons toujours ouverts à la discussion pour trouver ensemble la meilleure solution de paiement.

Nous proposons aussi une multitude d'activités gratuites : l'accueil, les activités dans l'espace public, des projets artistiques tels que la Zinneke Parade, des événements ponctuels, etc. Et dans le cas de certaines activités extraordinaires, il y a toujours une attention de notre part à garantir leur accessibilité.

ET MAINTENANT, TU PARTICIPES

Nos actions sont variées pour permettre à tout le monde d'y trouver sa place, de découvrir les arts du cirque, de toucher à la culture, de se réapproprier les espaces, de faire de nouvelles rencontres et de vivre des expériences enrichissantes. Le focus est donné sur le processus que tu vis avec nous, sur le chemin et l'évolution que tu réalises, plutôt que sur un niveau technique spécifique. Chacun-e avance à son rythme et tous les accomplissements sont valorisés. Nous souhaitons donc que tu t'engages pleinement dans ton activité en étant régulièrement présent-e car ceci te permet d'avancer plus loin. De notre côté, cela nous permet de mieux t'accompagner pendant ce processus ainsi que de pouvoir créer une dynamique du groupe.



Fête de quartier

Nous adhérons aux principes fondamentaux de la pédagogie active. Nous sommes par exemple convaincus que l'apprentissage se fait entre autres par l'expérimentation. C'est en essayant que l'on peut rater et en recommençant qu'on peut progresser.

Toutes ces activités sont pensées pour t'inclure, quelle que soit ta situation : niveau technique, langue(s) parlée(s), origine, handicap, âge, genre, etc.



Conseil des participant·e·s



Choix du thème de la saison

Tu peux par exemple t'inscrire à des ateliers hebdomadaires, qui ont lieu en semaine pendant l'année scolaire et permettent une aventure de longue durée. Tu peux aussi participer à un stage pendant les vacances scolaires. Chaque stage te permettra de découvrir au moins deux disciplines artistiques.

Depuis bien longtemps déjà, nous proposons également un Espace Échanges/Rencontres autour du cirque pour les adultes. Il te permettra de t'entraîner de manière autonome, de rencontrer d'autres personnes qui pratiquent le cirque, d'échanger avec ces personnes et de nourrir tes connaissances.

Nous sommes aussi présents dans l'espace public. Nos actions dans cet espace sont un moyen, pour nous, de rencontrer de nouveaux publics et de leur offrir la possibilité de découvrir le cirque, de montrer que tout le monde peut faire du cirque ! Nous participons par exemple à l'organisation d'un festival de cirque, des fêtes de quartier, des événements organisés par nos partenaires, etc.

Parallèlement, nous organisons ponctuellement des événements pour accueillir les habitant·e·s du quartier, des associations, du public extérieur, etc. C'est le cas de notre porte ouverte annuelle, de notre fête de fin de saison... qui sont davantage d'occasions de se mélanger, d'échanger et d'apprendre les un·e·s des autres.





Festival des Arts de la Rue d'Anderlecht

Enfin, tu peux parfois croiser des artistes professionnel·le·s, dans notre salle d'accueil ou lors de nos activités, car nous en accueillons régulièrement en résidence artistique. Cela nous ravit toujours de soutenir des artistes en leur mettant à disposition un espace pour expérimenter, créer, répéter, affiner...

Ces résidences sont gratuites pour les artistes, ce qui leur permet de proposer un échange en retour. Tu as peut-être eu l'occasion de participer à certains de ces échanges ? Il s'agit parfois d'un banc d'essai ou d'un extrait de spectacle, qui est suivi d'un temps de rencontre entre les participant·e·s et les artistes. Iels* se questionnent alors mutuellement sur le sens et le propos du spectacle, la réalité du métier d'artiste, les processus de création, etc.

D'autres fois, cela prend la forme d'une rencontre pendant un événement ou un atelier, ou d'un workshop, d'une initiation à une technique spécifique... Le plus important est que ces artistes et toi puissiez vous rencontrer et apprendre l'un·e de l'autre.

Peut-être que toi-même, tu es artiste et serais intéressé·e par une résidence ? N'hésite pas à nous interpeller pour avoir toutes les infos.

ET SI TU AS ENVIE DE T'IMPLIQUER PLUS...

Tu peux prendre part à un conseil des participant·e·s, aider lors d'un événement, rejoindre l'assemblée générale ou l'organe d'administration, contribuer à l'écriture du règlement d'ordre intérieur, écrire pour notre newsletter... Dans tous les cas, ton avis sera souvent sollicité sur ce que tu penses des activités, ce que tu aimerais qu'il soit mis en place... que ce soit pendant les tours de parole lors des ateliers, grâce à des questionnaires, à la boîte à idées...

Il te reste des questions ?

Nous t'**accueillons** avec plaisir pour y répondre !

**Iel est la contraction de « Il » et « Elle », qui permet d'avoir une forme inclusive en matière de genre.*

Cirqu' Conflex

CIRQU'CONFLEX ASBL

Espace 16 Arts - Rue Rossini 16 - 1070 Anderlecht

02/520.31.17

info@cirqu-conflex.be

www.cirqu-conflex.be

Page Facebook : <https://urlz.fr/elak>

Chaîne YouTube : <https://urlz.fr/el4a>

IBAN BELFIUS : BE53 0682 2301 5353

BIC : GKCCBEBB

Non-assujettie à la TVA

Éditeur responsable : A. Lenoble - Rue Rossini 16, 1070 Bxl - 2020

N° d'entreprise : BE 0454132125 - Inscrite au RPM de Bruxelles

Ne pas jeter sur la voie publique

Avec le soutien de :

